



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DEJARÁ MAURICIO KURI DEUDA CERO AL CONCLUIR SU SEXENIO

Cuando me vaya todo estará saldado, afirmó estado tiene la menor carga de todo el país.

N: COMPETIR Y GANAR: MAURICIO KURI

Fortalece Expo Industrial y Comercial proveeduría queretana.

AD: REDIRIGEN FONDOS TRAS LAS LLUVIAS

Al no tener respuesta de la federación para atender los daños de las lluvias de agosto, el gobernador indicó que redireccionan recursos estatales.

EUQ: QUERÉTARO ES EL MÁS TRANSPARENTE EN EL PAÍS

Aregional señala que una vez más es el único estado que “obtiene el nivel más alto” en los seis bloques que evalúa sobre información fiscal.

PA: OTRO MUERTO Y 14 HERIDOS EN LA 57

Un camión sin frenos provoca otra terrible carambola en la zona urbana de la capital.

CQRO: NINGÚN PAÍS COLABORA TANTO EN SEGURIDAD CON ESTADOS UNIDOS AMÉRICA COMO MÉXICO: MARCO RUBIO

El secretario de Estado señaló que Claudia Sheinbaum ha dialogado sobre estos temas con el presidente estadounidense, Donald Trump, y que se ha logrado mucho.

P: RESPALDA MAURICIO KURI LA REFORMA FEDERAL CONTRA LA EXTORSIÓN

Seguridad. El gobernador de Querétaro coincidió con la presidenta Claudia Sheinbaum en la necesidad de que el Estado asuma la persecución del delito sin necesidad de denuncia.

PODER EJECUTIVO

DEJARÁ MAURICIO KURI DEUDA CERO AL CONCLUIR

Cuando me vaya todo estará saldado, asegura; el estado tiene la menor carga de todo el país. Mauricio Kuri apuntó que al finalizar su gestión la deuda quedará saldada. Aunque el estado de Querétaro fue calificado por segundo año consecutivo como la entidad con finanzas más sanas y menor deuda del país, Mauricio Kuri González garantizó que su administración, que concluye en 2027, dejará pagado todo el endeudamiento contraído en el periodo para entregar un estado limpio financieramente. (DQ 5)

GOBERNADOR NO REALIZARÁ EVENTO PARA SU INFORME

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que no llevará a cabo un evento masivo para presentar su cuarto informe de actividades. Esto luego de que los alcaldes de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Ezequiel Montes y Huimilpan, anunciaron la cancelación de su evento ciudadano. (N 2)



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

MAURICIO KURI LLAMA A DIPUTADOS A TRABAJAR CON GENEROSIDAD Y RESPONSABILIDAD POR QUERÉTARO

Ante las recientes diferencias entre legisladores locales, el gobernador Mauricio Kuri hizo un llamado a los diputados de todos los partidos políticos a dejar de lado los enfrentamientos y privilegiar el trabajo conjunto en beneficio de la ciudadanía queretana. En relación con la salida de algunos legisladores durante el primer informe y las denuncias sobre supuesta inoperancia en el primer año de trabajos, recalcó que se trata de un asunto de otro poder, pero exhortó al diálogo y la colaboración. (CQRO 7)

RESPALDA KURI LA REFORMA FEDERAL CONTRA LA EXTORSIÓN

El gobernador Mauricio Kuri mostró su respaldo a la iniciativa de reforma constitucional de la presidenta Claudia Sheinbaum para que el delito de extorsión se persiga de oficio. Tras asistir a la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública en Palacio Nacional, el mandatario estatal coincidió en la necesidad de crear una Ley General contra la Extorsión para que el Estado se asuma como víctima y atienda el delito, como planteó la presidenta a inicios de julio. (P 2)

QROBÚS, CON RÉCORD DE TRASLADOS

El director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, Gerardo Cuanalo, informó que el 2 de septiembre el sistema de transporte Qrobús alcanzó un récord de usuarios al registrar 540 mil en un solo día, lo que representa un incremento de 9% en comparación con la semana anterior. Explicó que la prioridad inmediata no es abrir nuevas rutas, sino optimizar la operación actual para atender la creciente demanda, por lo que detalló que la principal preocupación en este momento es garantizar que el servicio se preste con mayor fluidez, reduciendo la saturación en las unidades y mejorando tiempos de espera. (EUQ 5)

ERIC GUDIÑO DESCARTA NOTIFICACIÓN DE FISCALÍA Y SEÑALA QUE REGIDOR SOLO BUSCA PROTAGONISMO

Eric Gudiño, secretario de Gobierno, aseguró que hasta el momento no ha recibido ninguna notificación por parte de la Fiscalía General del Estado respecto a la denuncia presentada por el regidor del municipio de Querétaro, Fernando Flores. Indicó que continuará invitando al regidor de Morena a sumarse a los trabajos a favor de la ciudadanía, pues dijo lo importante es atender las necesidades de la población. Destacó que, a su parecer, lo que busca el regidor es recibir atención. (Expreso Qro.)

INFORMACIÓN GENERAL

EMPLEO REMUNERADO CRECIÓ 2.8%: INEGI

El INEGI ubica a Querétaro entre las cinco entidades con mayor dinámica en los puestos de trabajo remunerados, al obtener un 2.8% de crecimiento anual, solo por debajo de Oaxaca, CDMX, Yucatán y Guerrero, superando el promedio nacional que fue del 1.6%. En la más reciente publicación del INEGI se señala que las entidades con los mayores crecimientos en los Puestos de Trabajo Remunerados fueron Oaxaca, con 4.4%; Ciudad de México, 3.8%; Yucatán, 3.4%; Guerrero, 3.2%, y Querétaro, 2.8%. (DQ 13)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Cuentos. Una vez más está en duda la supuesta apertura de un almacén Costco en Corregidora, tan anunciado por el expresidente municipal Roberto Sosa y avalado en falso por su muy leal alcalde interino Adolfo Colin. Aunque si hay pláticas con la empresa, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete, aseguró que no existe nada



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

confirmado y será la empresa la que dé a conocer sus proyectos. **Paro.** En San Juan del Río, trabajadores sindicalizados del municipio “tronaron” nuevamente contra la administración local con un paro de labores, una marcha y el bloqueo de la calle más transitada. Reclaman adeudos que llegan hasta los 24 millones de pesos por concepto de servicios médicos y, ya en plena protesta, les dio por sacar varios trapitos al sol. **Balconeados.** Por ejemplo, revelaron la supuesta existencia de un grupo de “aviadores” que cobran sueldo sin presentarse a trabajar. No dieron pruebas, pero sí tiraron veneno señalando al hijo del priista Víctor Rojas Zetina y a las esposas del jefe de Gabinete, Gabriel Figueroa, y del secretario de Administración, Miguel Valencia. A ver qué dice ahora el municipio, con la carga de aclarar la situación. (ESSJR, DQ)

EXPEDIENTE Q

Libertades. Vázquez pretendía obtener una indemnización de 34 millones de pesos alegando que las críticas publicadas sobre el “Parque de Luces” en la Finca Ancestra habían afectado la reputación de su evento. Sin embargo, la justicia desde un principio le comprobó que no había daño alguno y lo expresado en columnas y reportajes y que todo se enmarca en el ejercicio legítimo del derecho a informar y opinar. Más allá de la suma millonaria que buscaba cobrar, lo que estaba en juego era algo mucho más relevante: el derecho de la sociedad a conocer por ejemplo cuando un espectáculo no cumple lo que promete como en este caso tan conocido y viralizado en Querétaro, por su mala calidad; al menos el empresario fue obligado a cubrir gastos y costas del juicio y representa una señal de que la justicia también puede funcionar como contrapeso frente a intentos de silenciar la crítica mediante hostigamiento judicial; lo sucedido no solo es una victoria individual, es un triunfo colectivo para quienes creen en la democracia y en el papel del periodismo como vigilante de lo público. El episodio se inserta en un contexto nacional donde ejercer el periodismo significa caminar sobre la cuerda floja y lo digo sin exagerar; las agresiones armadas, las desapariciones y los asesinatos siguen cobrando vidas de comunicadores en todo el país; a esa violencia física se suma otra menos visible, pero igual de peligrosa: la violencia legal, disfrazada de demandas que buscan desgastar, intimidar y callar; cada vez más usadas para frenar investigaciones incómodas o críticas legítimas. La lección es clara: sin libertad de expresión no hay democracia; la crítica puede ser dura, puede incomodar, incluso generar molestia, pero es necesaria. Confundirla con ataques personales o con campañas de desprestigio es un error o una estrategia calculada. Esperemos que la sociedad entienda que defender a un periodista es defender su propio derecho a estar informada. **De rebote.** Decir nuevamente que la defensa del abogado Calixto de Santiago Silva y su equipo, vuelve a destacar como un referente en la protección de periodistas y del derecho a opinar sin mordazas. Gracias siempre por la defensa. (ESSJR, DQ)

#ASTERISCOS

Alternancia. La diputada Teresita Calzada, coordinadora de Movimiento Ciudadano, se posicionó sobre la inminente definición de la presidencia de la mesa directiva: un reparto entre cuatro fuerzas (PRI, PT, MC y PVEM), guiado por la sagrada alternancia de género y partido, como dicta la ley orgánica. Recordó que Morena y PAN ya tuvieron su turno en el primer año, dejando el escenario libre para las “menores”, pero, antes de entrar al “juego de las sillas”, la diputada naranja apeló a la prudencia y esperará “los tiempos” antes de postularse, evitando “adelantar el proceso” o “desgastarse” en conversaciones. **Adriana Meza** La diputada priista Adriana Meza proclamó que “no existe parálisis legislativa”. Quien preside la Comisión de Turismo, aseguró que las comisiones sesionan y discuten, que todo fluye o, al menos en su comisión, que “está al día”. ¿Y las demás? Cada una tiene “sus tiempos”, explicó. En un contexto donde Morena grita obstruccionismo, esta defensa suena a táctica, recordándonos que, en la política, admitir un problema es el primer paso para culpar al otro. Con el periodo de Gerardo Ángeles Herrera expirando el 1 de octubre, Meza aspira a presidir la mesa directiva. Buscará “consenso”, promete, siendo “proactiva” y trabajando “en equipo”, sin colores partidistas una vez en el cargo. **Vía recreativa** El secretario de Movilidad, Pedro Ángeles, reconoció que continúan los “análisis y reuniones” para habilitar una vía recreativa en Bernardo Quintana, con un arranque tentativamente a “finales de mes o inicios de octubre”. El programa es un “piloto”, aclara, lo cual implica



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

experimentación, no compromiso eterno. Aquí viene el giro ingenioso: una vez en marcha, adiós a la bici-vía del Cerro de las Campanas, esa modesta iniciativa que atrae a 400-450 valientes cada fin de semana. Si el piloto despegar en octubre, bravo; si no, nos quedaremos con el eco de promesas y el Cerro de las Campanas huérfano de ciclistas. (AD 12)

OPINIÓN | HOY OPINA

Por Marcela Ávila

Democracia sin controles, poder sin representación ¿Qué pasa cuando ganar una elección se convierte en patente de corso? Un régimen donde una mayoría electoral (real o fabricada por reglas a modo) se usa como coartada para concentrar el poder en el Ejecutivo, someter al Congreso y desdibujar la representación plural que debería dar voz a la ciudadanía, es la negación misma de la democracia. Esa negación se consume con la imposición de una lógica autoritaria disfrazada de mandato popular, donde quien gana no solo tiene el derecho de gobernar, sino el privilegio de eliminar controles y quien disiente no participa; estorba. Reducir la democracia a un simple conteo de votos es desconocer su esencia. La democracia también es garantizar que todas las voces (incluidas las incómodas) tengan espacio, influencia y protección institucional. La ciudadanía no elige para obedecer, sino para ejercer poder colectivo. Cuando se le niega el derecho a representar la diversidad social, a vigilar a sus gobernantes y a exigir rendición de cuentas, lo que se erosiona no es solo un sistema; son derechos fundamentales. El voto sin control es un espejismo democrático. La democracia no es un cheque en blanco. Si las reglas están diseñadas para blindar al ganador, anular la crítica y suprimir la alternancia, lo que se impone no es gobernabilidad; es un poder sin vigilancia. Donde no hay vigilancia, lo que queda no es estabilidad; es una democracia mutilada. (AD 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Un mal día para AMLO? Impensable, que la reunión entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el secretario de Estado de los Estados Unidos, Marco Rubio, hubiera podido darse con López Obrador, pues durante su administración ambos se dedicaron a intercambiar acusaciones muy serias. Así que seguramente ayer, allá en su rancho, no fue un buen día para el expresidente, porque su sucesora no se ciñó a la línea que él fijó, por lo menos en el tema de seguridad... Y, afortunadamente para el país, ha sido así. **Poder Judicial del estado, en el camino de la modernidad.** Que el poder Judicial del estado de Querétaro arrancó la operación de exhortos electrónicos con el estado de Tamaulipas, lo que permite la emisión, recepción y gestión de solicitudes judiciales entre jueces en materias civil, familiar y mercantil mediante el Sistema Praxis. Esto permite reducir tiempos y costos de operación en comparación con los métodos tradicionales. Las pruebas piloto arrancaron a mediados de agosto de este año y actualmente la primera etapa del sistema ya funciona en la entidad, lo que abre la posibilidad de extender esta comunicación a otras entidades federativas en el futuro. Indudablemente, esto pone al Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro en el camino de la modernidad, aunque su mayor reto en el futuro está en la reforma judicial que vendrá. **Rinde homenaje Shakira a La Corregidora.** Que el martes, en el estadio La Corregidora, Shakira agradeció a los asistentes la espera por más de hora y media para que iniciara su concierto, debido al aguacero que cayó. “Qué lindo verlos aquí, gracias por esperarme, por venir a pesar de la lluvia, de cualquier inconveniente; siempre está ahí mi manada, y yo, aquí, para ustedes”, gritó. Luego, la colombiana expresó su respeto y admiración nada más ni nada menos que hacía ¡La Corregidora de Querétaro! “Primera noche en Querétaro, y qué simbólico que en el tour de las Mujeres ya no lloran, estemos tocando aquí, en este estadio dedicado a una gran mujer, alguien que representa esa valentía, ese espíritu libre e indomable de la mujer mexicana: La Corregidora”, dijo. Y sí, el papel de La Corregidora de Querétaro fue clave en el movimiento de Independencia de México, así que, por supuesto que puede afirmarse que doña Josefa Ortiz de Domínguez no lloraba, ¡ella también facturaba! (CQRO 2)



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

BAJO RESERVA

Le llueve a Shakira en su camerino. En Querétaro seguimos en el agua. Al menos eso fue lo que mostró Shakira en algunas de sus cuentas de redes sociales. La intérprete colombiana, recordemos, tuvo dos presentaciones en el estadio Corregidora. Previo a su concierto del martes, nos cuentan, difundió un video en el que muestra el ingreso de agua en su camerino, pues recordemos que previo a su salida al escenario cayó una intensa lluvia por aquel punto de la ciudad, situación que por poco provoca la suspensión del evento artístico al que asistieron miles de queretanos, pese a las condiciones climatológicas adversas. Esto nos dice que urge un mantenimiento del estadio. **Daños menores al Acueducto.** En otro tema de las lluvias, este lunes se viralizó en redes un video por la caída de un rayo que le pegó al Acueducto de Querétaro, monumento emblemático de la ciudad. El hecho no fue noticia falsa, tal como en un principio se creyó. El titular de la Secretaría estatal de Obras Públicas, José Pío X Salgado, precisó que las afectaciones corresponden al caño del ducto superior, donde se desprendieron algunas lozas. Detalló que tras una verificación se descartaron riesgos mayores, ya que el daño es superficial y no compromete la estabilidad de la estructura, aunque sí requiere un trabajo de restauración al tratarse de un bien histórico. Dijo que el INAH realizará las labores de restauración para garantizar su integridad arquitectónica. (EUQ 2)

OPINIÓN | GOBIERNO CERCANO A LA GENTE

Por Alfredo Botello

Dice un refrán popular “Del dicho al hecho, hay mucho trecho”, pero fiel a la forma de ejercicio de su gobierno, el titular del Ejecutivo del estado, Mauricio Kuri González, se puso manos a la obra desde los primeros segundos y diría desde antes, en que la zona norte de la capital del estado sufriera una de las más fuertes lluvias de los últimos años y que provocó serias afectaciones en varias colonias como Menchaca, Peñuelas, Carrillo Puerto, Santa María, entre otras. La generación a la que pertenezco recordamos aquellas lluvias de 1985 y que inundaron las colonias de Las Rosas, El Retablo, La Era, entre otras y donde desgraciadamente se tuvo el deceso de una persona electrocutada por la avenida de El Retablo; la acontecida también en octubre de 1986 y que inundó entre otros los fraccionamientos Palmas y Panamericano, estando estos bajo el agua durante tres o cuatro días, lo mismo que el estacionamiento del Hotel Impala y el de la Comercial Mexicana; o también la sucedida entre el último de septiembre y el primero de octubre de 2003 en la plena transición de gobierno. Tan sólo en el recuento de las lluvias de 2003, el gobernador Paco Garrido dio cuenta de ocho municipios los afectados que dejaron aproximadamente 65 mil afectados, 13 mil viviendas dañadas, así como afectaciones en planteles educativos, infraestructura vial e hídrica y campo, entre otros. Para lo cual dispuso de una bolsa de recursos para recuperar la infraestructura afectada y, además, a diferencia de lo que sucedió en estos días, se dispuso de un programa que se le denominó “Tu Casa” para de manera directa apoyar a los propietarios de las viviendas afectadas y pudieran recuperar algunos de sus enseres que habían perdido. Por lo que respecta a las lluvias de hace unos días, sucedidas con similar intensidad de las efectuadas en esos años a los que he hecho referencia, el gobernador pidió a todo su equipo de trabajo estar atentos para intervenir en cualquier eventualidad que se tuviera, lo que aconteció ya entrada la noche del 21 de agosto y la madrugada del viernes 22. De inmediato se dio la instrucción que todo el personal adscrito se sumará a las brigadas ya implementadas por el presidente municipal capitalino, para en conjunto acudir al apoyo inmediato de los afectados e incluso con sus propias manos y fuerzas auxiliar en el desalojo de las aguas que habían invadido sus viviendas. El gobernador tomó la determinación de acortar su gira, para atraer más y mejores empleos para los queretanos y ya el mediodía del sábado 23 se reunió con su gabinete y presidentes municipales de la zona metropolitana para ponerse al frente de las labores necesarias, incluso acudiendo al sitio de las mayores afectaciones. A los pocos días ya los afectados están siendo apoyados, otorgándoles enseres domésticos que perdieron en la contingencia, como colchones, refrigeradores, estufa o algún otro y el presidente municipal entregando apoyos en efectivo para la rehabilitación de las viviendas afectadas y ambas instancias de gobierno independientemente de la puesta inmediata de obras de mitigación vial, se encuentran en la tarea para el restablecimiento de infraestructura afectada, Sin lugar a dudas, hoy como ayer se mostró la empatía y pronta respuesta que existe de los gobiernos queretanos en apoyo a afectados por



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

contingencias y a destacar en esa conjunción esfuerzos que tuvieron los equipos del gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal Felipe Fernando Macías, con el apoyo como siempre de los efectivos del Ejército Mexicano, demostrando que tenemos un gobierno cercano y empático con la gente. (EUQ 10)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Acuerdan, Astudillo e Inzunza. Se produjo un sorpresivo encuentro del diputado federal Ricardo Astudillo, líder estatal del Partido Verde, y El Güero Edgar Inzunza coordinador de la bancada de Morena en la LXI Legislatura del Estado, ambos alineados en la llamada 4T. Trascendió que están buscando un “acuerdo multifuncional” en beneficio de Querétaro. Se trata de construir, dijeron. ¡Órale! Agua queretana, escasa pero sana. (PA)

FUEGO AMIGO

Protesta de ciclistas en Los Arcos. Protesta de ciclistas en Los Arcos y colocación de una bicicleta blanca en memoria de Daniel Villarreal Rodríguez, su compañero atropellado y muerto el fin de semana pasado al arrollarlo un camión del servicio de transporte público. La agrupación Saca la Bici leyó un pronunciamiento para exigir atención a la problemática que enfrentan. “Ni una bici blanca más” corearon, recordando que ya casi llegan al medio centenar. Urge atenderlos. (PA)

PLAZA DE ARMAS | PRIORITARIO ATENDER A DAMNIFICADOS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Es tiempo de unidad social: Sabino. Habrá informe de Kuri, no acto masivo. Apoya Dorantes a los adultos mayores. Controversia PAN/Morena en la Cámara. Otro accidente en zona urbana de la 57. **Informe.** A mediados de septiembre, el gobernador Mauricio Kuri González presentará ante la LXI legislatura su cuarto informe de gobierno. “Será muy ciudadano, no queremos un evento, queremos estar muy cerca de la gente”, adelantó. En el tema financiero, Kuri González destacó que Querétaro se ubica en el primer lugar nacional en sanidad de sus finanzas públicas, pese a contar con deuda estatal. Subrayó que la administración mantiene la capacidad de cumplir con sus compromisos económicos. “Yo siempre he dicho que las deudas son sanas siempre y cuando se puedan pagar. Y antes de que yo me vaya, esta deuda estará saldada”, aseguró. Explicó que, debido a las recientes contingencias derivadas de las lluvias, el gobierno estatal tuvo que redireccionar recursos. Explicó que esto obligó a pausar algunas obras, a fin de atender de manera prioritaria a las familias afectadas. Bien. **-Oído En El 1810- Iniciativa** El senador del Partido Acción Nacional por Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri, informó que presentará una iniciativa para modificar las condiciones de adultos mayores que quieran seguir trabajando. Y es que el legislador federal apuntó que, hoy en día, los adultos mayores que buscan reintegrarse a la vida productiva pierden de manera automática su pensión; por lo que se pretenden reformar las leyes del IMSS y del ISSSTE, para garantizar que no se pierda la pensión si quiere seguir trabajando. Total, apoyo. - **¡Preeparen! – Papelón.** El grupo parlamentario de Morena en la LXI Legislatura del estado de Querétaro, presentó ante la Oficialía de Partes una moción de “Censura” o “Pérdida de Confianza”, en contra del presidente de la Mesa Directiva del congreso local, Luis Gerardo Ángeles Herrera; y del titular de la Secretaría de Servicios Parlamentarios, Eduardo Yáñez Moreno. Ello, al externar su desaprobación a la intervención del coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional, Guillermo Vega Guerrero, en la sesión solemne del informe legislativo no estaba acordada, donde expresó la postura del PAN sobre el abandono que hizo la bancada de Morena el pasado viernes a la sesión solemne. Para confiables, ellos. - **¡Aaapunten! – Presencia.** La CATEM refrendó su alianza con empresarios queretanos al participar en la Expo Industrial 2025. El gobernador Mauricio Kuri dialogó con el dirigente estatal de la central sindical y líderes de Canaco y Canacintra. **Sumando.** - **¡Fuego! - Otra vez** Ahora fue un muerto y 14 lesionados el saldo de la carambola en la autopista 57 a la altura de Quintas del Marqués. A través de la línea de emergencias 911, se reportó el accidente, por lo que se movilizaron al



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

lugar los rescatistas, quienes, al llegar, confirmaron la muerte del motociclista, quien era trabajador de Servicios Públicos Municipales. **¡Porca miseria!** (PA)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Cooperación. El respaldo del gobernador a la presidenta de la República no es raro, y el de la presidenta al mandatario estatal tampoco. Esta vez, Kuri González habló de la iniciativa para combatir la extorsión, algo que parece urgente en la entidad, pues es uno de los delitos con mayor incremento en los últimos años y cuya atención requiere, más allá de colores, la cooperación de los distintos niveles de gobierno. • **Celia.** Tras la instalación del Tribunal de Disciplina Judicial que reemplaza al Consejo de la Judicatura y que evaluará el actuar de los juristas, nos cuentan que acompañaron a Celia Maya, presidenta de este órgano, las legisladoras locales Claudia Díaz Gayou y Ginna Guzmán, del PT y Verde, respectivamente. La foto pareciera dar la impresión de que el Verde finalmente inclinará la balanza a favor de la 4T en el Congreso. Ya se verá en las votaciones. • **Accidente.** El día de ayer, un múltiple choque cobró la vida de una persona y lesionó a más de una decena. Parece un hecho lamentable y circunstancial. Sin embargo, es sabido que esa zona es una de las más accidentadas de una vía de por sí complicada. Nos hacen ver que la vigilancia de las autoridades y los operativos son necesarios para aminorar el riesgo de un percance de cierta magnitud. Esperemos que este sea un llamado urgente. (P 2)

OPINIÓN | LA REGLA DE ORO

Por Carlos Vinicio Arredondo

La Mafia del Poder. Es una frase acuñada por el ídolo de la izquierda, el campeón de la denostación y el fundador de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se refería a la “mafia del poder” cuando fue víctima del intento de desafuero y del supuesto fraude electoral en el 2006, “La mafia del poder” es un concepto vago, pero poderoso, uno se imagina un grupo de gánster tratando de hacerle daño a la sociedad, pero para AMLO, la “mafia del poder” representaba a todos sus adversarios, desde empresarios, políticos, medios de comunicación, madres buscadoras y hasta niños con cáncer. Quiero pensar que para ser “La Mafia del Poder”, hay que tener poder, ¿no? No se puede ser parte de la mafia del poder sin detentar poder. Ya no se puede justificar la falta de resultados culpando a una fuerza invisible que sabotea todo lo que haces, ¿acaso la “mafia del poder” elevó el costo de los insumos e impidió que Dos Bocas refine gasolina, o devastó la selva para dar paso a un descarrilado Tren Maya”, acaso la “mafia del poder”, es responsable del desabasto de medicamentos? No. Hoy quien tiene el poder político y económico es Morena, gobiernan en la gran mayoría de los estados, tienen mayoría arrolladora (no barredora) en las cámaras, hacen lo que quieren, les tengo noticias, hoy ellos y ellas son la “Nueva Mafia del Poder”. Ojalá la presidenta opte por unir y no dividir, basta de ver a la sociedad o como aliada o adversaria, dependiendo si piensa como tú o no. A un año de gobierno no se le puede más que desear lo mejor a Claudia Sheinbaum, si a ella le va bien, también debe irle bien a México, no sólo a la mafia del poder. Éxito y bendiciones. (P 5)

CÓDICE QUETZAL

Maniobras. Debido a las lluvias, la CONAGUA comenzará a realizar maniobras en la presa de Zimapán para su desfogue, luego de que esta llegará a su máxima capacidad; probablemente pueda haber afectaciones en el servicio, señala la CEA. **Invitación.** Entre broma y broma... así va el dicho, pero Eric Gudiño, secretario de Gobierno tiene claro que primero va la vocación de servicio y luego pleitos partidistas, esto luego de que el regidor de Morena, Fernando Flores lo denunciara por supuesta amedrentación en su contra cuando lo único que dijo el secretario fue que le ayudará a atender la situación en Carrillo Puerto. **Orden.** El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri llamó al orden en el Congreso Local, pidió básicamente que se pongan a trabajar, esto luego de que Morena y el PT abandonaran la sesión solemne del primer informe de actividades, en donde lo afines a la 4T aseguraron que hay parálisis legislativa. (Código Informativo)



JUEVES 04 DE SEPTIEMBRE DE 2025

EL ALFIL NEGRO

Hay Festival. Hoy se cumplen 10 años de haber llegado a Querétaro el Hay Festival. El entonces alcalde Marcos Aguilar Vega, fue quien lo trajo y llegó para quedarse... el festival, que en este lapso se arraigó en la sociedad queretana que lo espera y disfruta. Honor a quien honor merece. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO